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Madame, Monsieur,

Décidemment cette mandature ne nous épargnera rien ! Après la crise 
COVID, puis celle de la flambée des prix, notamment de l’énergie, nous 
voilà confrontés à un contexte politique aussi inédit qu’inquiétant. 

Mais quand la vie politique nationale vacille, nos communes sont là 
pour assurer la stabilité et montrer le chemin. Meymac est clairement 
de celles-là.

Pour l’heure la France n’a toujours pas de budget. Si bien que les 
coupes budgétaires de 5 milliards d’€, annoncées pour les collectivités, 
ne sont pas actées. Espérons que les communes rurales soient 
épargnées. Si des économies sont à faire ce n’est pas à ce niveau 
qu’il faut chercher. Non seulement nos collectivités ont déjà été 
ponctionnées dans les années passées, mais elles sont plutôt bien 
gérées et une telle décision mettrait en péril les investissements dont 
elles ont grandement besoin.

Ces investissements sont fondamentaux si l’on veut accroître 
l’attractivité de nos territoires ruraux. C’est dans cet esprit que nous 
travaillons pour Meymac. C’est tout le sens des investissements et des 
projets que nous vous avons présentés et pour lesquels vous nous avez 
réélus. Vous pouvez constater que notre équipe dit ce qu’elle fait, et fait 
ce qu’elle dit !

Les travaux d’isolation et de modernisation du bâtiment ‘‘Le Soubise’’ 
sont terminés. Sa réouverture était très attendue et, de l’avis général, 
notre cinéma est magnifique et à hauteur des attentes ! 

En ce qui concerne nos autres projets, la construction de la maison 
de santé débutera dès ce début d’année ; les différentes entreprises 
viennent d’être choisies. Le projet de maison des séniors, retravaillé 
avec la COPROD, débutera également avant l’été. La nouvelle cour de 
l’école élémentaire sera un modèle de bien-être pour les élèves. Quant 
au chantier du réaménagement du centre-ville, celui-ci se déroule 
suivant les prévisions et sera terminé avant la saison estivale, même si 
nous avons fait une pose pour le marché de Noël. Bien sûr ces travaux 
ont un coût mais notre gestion rigoureuse, qui a permis de diviser 
notre dette par quatre depuis 2014, nous permet d’en assurer la charge 
financière en toute sérénité ! 

Je terminerai sur une excellente nouvelle. Les résultats du recensement 
2024, que nous venons de recevoir tout récemment, montrent une 
franche augmentation de notre population municipale. Cela valide nos 
choix et confirme notre attractivité. Merci à tous les agents recenseurs.

Je remercie tous ceux qui participent au rayonnement de notre 
commune. Que 2025 vous apporte santé, bonheur et sérénité.

le mot du maire

2 3

en couverture : “Cendrillon”, Monika 
Rittershaus (Opéra National de Paris) projeté à 
la Micro-Folie le 13 décembre 2024
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"Le parvis de la mairie avait 
besoin de se refaire une beau-
té. C’est à l’entreprise Chatti 
qu’a été confié les travaux de 
restauration des joints. La place 
de la mairie est maintenant plus 
accueillante et plus sécurisée." 

Les travaux de réhabilitation 
du gymnase le Soubise sont 
maintenant terminés. Il sera 
disponible pour diverses 
activités physiques mais aussi, 
pour la pratique du volleyball, 
handball et badminton. Les 
lignes correspondantes ont été 
tracées au sol. Les créneaux 
horaires seront attribuéWs par 
la commission Vie Associative.

Le gymnase

vie de la commune
juillet-août_Festival Musical’été (Ensemble près de votre oreille, Quator Ludwig & Didier Sandre, Olivier Ker Ourio Quintet)
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juillet_fin des travaux et réouverture au cinéma Le Soubise

04.08_journée ovine

22.06_Le cercle de feu

juillet-août_marchés des 
producteurs de Pays et festifs
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28.11_Concert d’Arman Méliès

Les travaux d’assainissement  
de l’avenue de la Grange se 
poursuivent entre la gare et le 
pont SNCF avec une prévision de 
fin de chantier au printemps.

L’avenue de la Grange 

Les réflexions ont été arrêtées pour 
laisser la place aux travaux. Une 
dernière réunion de calage s’est 
déroulée sur les lieux le 21 octobre 
pour en définir les derniers réglages. 
Dans l’immédiat :  
L’endroit exact du parcours 
d’équilibre a été adopté : ce sont 
9 ateliers disposés en fer à cheval 
qui seront situés au bas de la butte 
de la cour. Le Service des Espaces 
Verts travaillera avec l’Ecole 
Forestière pour arrêter le choix des 
essences d’arbres afin de réaliser un 
arborétum. Une hutte en osier sera 
disposée dans la zone « parcours 
d’équilibre » ; c’est une collaboration 
école / étudiants du Lycée Agricole 

La cour d’école

de Neuvic. Les travaux devraient 
démarrer pendant les congés de 
février. La métamorphose de la cour 
sera alors en bonne voie ; le bitume 
sera enlevé pour laisser la place aux 
activités ludiques.

La première tranche des travaux de rénovation du centre ancien a été 
livrée dans les délais impartis pour permettre la tenue du marché de Noël à 
l’emplacement habituel. On peut souligner la réactivité de la maitrise d’œuvre, 
des entreprises et des Services Techniques qui ont poursuivi le chantier malgré 
les caprices de la météo. Après la trêve de fin d’année, les travaux vont se 
poursuivre à partir de mi-janvier et se termineront avant l’été.

Le centre ancien
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Financement

Le financement du complexe 
cinéma et gymnase a été 
financé à 60 % par des biais 
extérieur. L’autofinancement 
des 40% restants a été 
fait sur les propres crédits 
de la commune sans 
appel à l’emprunt et sans 
augmentation des taxes 
incombant aux contribuables 
meymacois. 

Un nouveau médiateur cinéma 
vient d’être recruté pour remplir 
cette fonction partagée entre les 
cinémas d’Ussel, Neuvic, Egletons 
et Meymac. Aymeric Favrel, jeune 
breton de 25 ans, a intégré ce 
poste début janvier 2025. Son 
profil dynamique et son goût 
pour l’action culturelle devrait 
apporter beaucoup à la vie de nos 
cinémas. Au fil des ans, la fonction 
de médiateur s’est imposée pour 
assurer un suivi et un dynamisme 
culturel indispensable dans 
les animations de ces lieux si 
importants.

Médiateur cinéma

Depuis le 8 juillet dernier, notre cinéma a ouvert ses nouvelles portes. 
Totalement transformé, il a été modernisé pour le rendre plus agréable et 
plus fonctionnel.
Lorsque nous avions inscrit sa rénovation au coeur de notre programme de 
mandature, l’équipe municipale avait souhaité en faire un endroit qui soit 
davantage qu’un cinéma. Inspirés par l’image des Maisons des Jeunes et 
de la Culture des années 70 créées par André Malraux (alors ministre de la 
Culture), nous avons voulu en faire un lieu de vie, ouvert sur plusieurs formes 
de culture. Concerts, conférences, débats, spectacles vivants pourront 
s’y dérouler plus fréquemment afin de devenir plus tard un lieu référence 
pour le secteur. Déjà, les 20 ans du Parc Naturel et les deux jours sur le ciel 
étoilé ont été organisés sur place, le festival Musical’été y a programmé son 
concert de clôture et le concert d’Arman Méliès s’est déroulé au cinéma. 
Dans les coulisses (à l’accueil et dans le hall du bas), des expositions y seront 
régulièrement présentées (comme celle consacrée à  l’histoire du cinéma en 
Haute Corrèze à la fin de l’année 2024) et la formidable collection d’affiches 
de films conservées dans les archives pourra enfin être présentée au public.
Elargissement de l’offre culturelle, mais aussi davantage de convivialité 
avec un hall d’accueil qui sera aménagé pour de temps en temps prolonger 
la discussion, partager autour du film qu’on vient de voir. Notre cinéma est 
finalement le seul lieu collectif et culturel ouvert le soir sur notre commune : 
c’est pour ça que nous avons voulu le soigner. Parmi les nouveautés, nous 
avons choisi de programmer une séance supplémentaire les mercredis 
après-midi pendant les vacances scolaires.
Nous tenons aussi à remercier chaudement nos deux projectionnistes 
Basile Pascual et Julian Fuentès pour leur adaptabilité aux changements, 
leur suivi, leurs propositions pertinentes au moment des travaux ainsi que 
leur investissement dans  la programmation et la vie de ce lieu. 
Enfin, à l’étage, le gymnase a lui aussi été refait pour accueillir les pratiquants 
d’activités sportives.

Se disant extrêmement honorée et fière d’avoir donné son nom au cinéma 
de Meymac, la comédienne et réalisatrice Julie Gayet est longuement 
revenue sur les responsabilités que lui conférait cette nomination lors 
de la soirée inaugurale du 25 octobre dernier. Beaucoup de monde 
s’était déplacé pour rencontrer la nouvelle marraine de notre cinéma, 
impressionnée par la salle et affirmant être désormais à la disposition des 
programmateurs pour aider à l’organisation d’évènements tels que avant 
premières, rencontres avec des réalisateurs et réalisatrices, comédiens et 
comédiennes. Cette soirée a aussi été l’occasion de découvrir en exclusivité 
le premier film produit, réalisé et (fort bien) interprété par Julie Gayet, 
projeté devant une salle comble au cinéma de Meymac. «Olympe» est 
un hommage à Olympe de Gouges et au delà à toutes les femmes qui se 
battent pour la reconnaissance et l’égalité de leurs droits, un combat cher 
à Julie Gayet qui en a fait un engagement prioritaire au sein notamment 
de la Fondation des Femmes.

Le cinéma nouveau est arrivé Inauguration du cinéma
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Philippe Brugère, le maire de Meymac, entourés des adjoints et du Centre Communal d’action Sociale a  accueilli 
récemment à la salle modulaire du stade les nouveaux habitants arrivés sur la commune il y a moins de 18 mois. Vingt-
huit familles ont élu domicile à Meymac. Pour l’édile de la ville qui a souhaité la bienvenue à ses nouveaux administrés, 
Meymac attire et augmente sa population grâce  «à  son patrimoine bâti et naturel remarquables, ce qui lui confère 
une ambiance sereine et préservée, à ses équipements sportifs et culturels et à un maillage associatif très fourni ». De 
ce fait, la population augmente petit à petit avec une tendance très marquée depuis 2023. Pourquoi ces nouveaux 
arrivants s’installent  à Meymac ? Certains reviennent tout simplement pour passer une retraite paisible. C’est le cas 
de Philippin  qui a retrouvé ses amis de quarante  ans  et est devenu un fervent supporter du club de rugby meymacois.  
Pierre et Véronique , originaires de Seine-et-Marne ont choisi de faire construire leur maison de plain-pied dans le 
lotissement de La Garenne pour la qualité de l’environnement et « parce ici il n’ y a pas de risques majeurs ». Marie-
Charlotte, 42 ans, employée dans un garage de la ville,  retrouve, quant à elle,  son petit frère déjà installé à Meymac  et 
sa belle-sœur venue du Vietnam. D’autres  viennent pour le cadre,  la qualité de vie, les paysages de la région  mais aussi 
« l ’accueil chaleureux des corréziens »  explique Jean-Baptiste, 28 ans. Catherine et Ismaël, parents d’un petit garçon, se 
sont installés à Meymac  pour permettre à leur fils de grandir dans une « petite ville sympa ». Le choix de s’installer est 
donc souvent  motivé par les conditions climatiques et environnementales devenues difficiles dans les grandes villes. 
Gérard, voulait fuir la chaleur,  le monde et les problèmes sociaux d’Avignon et a choisi Meymac car elle a « tout d’une 
grande mais en mieux : le cadre, le calme, la biodiversité riche, des services publics actifs, on revit ».  Guy et Véronique, 
la soixantaine, originaires de l’Yonne,  organisent depuis dix ans leur regroupement familial. Ils ont acheté une longère 
dans Meymac pour accueillir 4 générations de 3 à 87 ans. Leurs critères de sélection étaient très précis : «  être à vingt 
minutes d’un hôpital, être proche d’une caserne de pompiers car notre fille pompier professionnel attend sa mutation 
à la caserne d’Ussel, c’est zone non impactée par les pesticides et c’est la seule région en France  non impactée par les 
risques nucléaires ».Après la présentation, Pascale Porte, les élus et les bénévoles du CCAS ont remis des cadeaux aux 
nouveaux arrivants tels que des places de cinéma et des entrées au centre d’art contemporain.

Vendredi 11 octobre, Nathalie 
Touverey,  a reçu, à la mairie 
de Meymac, dans le cadre de 
son activité professionnelle, la 
médaille de la famille pour son 
dévouement et sa bienveillance 
envers les nombreux enfants 
qu’elle a élevés. Une première 
en Corrèze.  Ce titre honorifique 
décerné par le préfet est attribué 
aux personnes qui ont rendu 
des services exceptionnels 
pour l’accompagnement et la 
protection des enfants et de leurs 
droits. Lors de cette cérémonie, 
l’édile meymacois, Philippe 
Brugère, l’a également décorée 
de la médaille de la ville et Jacqueline Cornelissen, pour le Conseil Départemental, lui a remis un cadeau.  Depuis 
2002, Nathalie Touverey a accueilli une vingtaine d’enfants au titre de la protection de l’enfance. Certains sont 
restés 13 ans à son domicile. Le plus jeune enfant accueilli était un bébé né de quelques jours. « Je dois encourager 
les enfants vers un avenir professionnel, les aider dans leur scolarité, valoriser leur image, être à l’écoute mais 
aussi laisser la place aux parents » a déclaré la récipiendaire.

Une naissance, 
un arbre 

Samedi 23 novembre, dix-neuf 
nouveaux arbres fruitiers ont été 
plantés et sont venus ainsi grossir 
les rangées le long de la liaison 
douce sur un coteau du gymnase 
de Grand’champ.  A l’invitation 
du maire, Philippe Brugère 
et de ses adjoints, quatorze 
familles ont participé à cette 
troisième cérémonie célébrant 
la naissance des enfants nés 
sur la commune en 2023. « Ces 
plantations permettent à la 
fois de célébrer la naissance de 
chaque petit meymacois mais  aussi de participer à la lutte  contre le réchauffement climatique en créant des 
îlots de fraîcheur tout en favorisant la biodiversité » déclare l’édile de la ville. Avec sa belle écriture, Gervais Parel, 
retraité meymacois, a inscrit le prénom des enfants et leur date de naissance sur de petites plaques en ardoise 
déposées au pied des arbres. Les membres des Doigts Meymacois, présidée par Chantal de Poorter, ont remis des 
cadres brodés au prénom de chaque enfant. A cette occasion, les familles ont pu également visiter la Maison des 
Assistantes maternelles Les Choupinoux située dans l’enceinte du stade municipal. Aurélie Largillère et Emilie 
Booth accueillent actuellement sept enfants. L’an prochain, elles pourront en accueillir deux de plus.

Nathalie Touverey 
honorée
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Réunion de bilan de la saison estivale avec 
les acteurs économiques et associatifs.

Les nouveaux arrivants ont été accueillis

Philippe Brugère et Jean Pierre Saugeras 
représentaient notre commune au congrès 
des maires de France à Paris.
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La Fête du Parc s’est déroulée les 5, 6 et 7 juillet derniers 
à Millevaches et Meymac à l’occasion des 20 ans 
du Parc ! Un programme riche et varié a permis à de 
nombreux participants de participer à des spectacles, 
conférences, expositions, observations du ciel… 

Philippe Brugère, Président du Parc a ouvert la Fête 
vendredi soir à la Maison du Parc à Millevaches, il a 
été rejoint par Jean-Loup Chrétien, dont la présence 
tout au long du week-end a été appréciée par tous. 
Premier astronaute français à être allé dans l’espace 
en 1982, Jean-Loup Chrétien, était l’invité d’honneur 
de l’événement. Il a fait salle comble au cinéma 
de Meymac. Près de 200 spectateurs l’ont écouté 
expliquer sa carrière, son expérience dans l’espace et 
des anecdotes exceptionnelles.
D’autres conférenciers, astrophysiciens, écologue, 
photographe ont réuni un public nombreux et curieux ! 
Parmi eux, François Bouchet et Daniel Kunth qui 
ont participé à la conception de l’événement. Les 
conférences ont été enregistrées et sont disponibles 
sur la chaîne Youtube du Parc.

La journée de samedi et la matinée du dimanche se 
sont déroulées à Meymac. Malgré le temps maussade, 
de nombreuses animations se sont succédées tout 
au long de la journée : : escape game, casques de 
réalité virtuelle, planétarium gonflable ont surpris 
et émerveillé petits et grands. L’association Les 
Michelines a fait découvrir la sérigraphie et proposé 
des cartes et affichettes aux couleurs du Parc Naturel 
Régional : chacun pouvait s’essayer à ce savoir-faire 
ancestral. Une balade sur les hauteurs de Meymac a été 
proposée par le Pays d’art et d’histoire. L’association 
Pays Sage a proposé un café lecture des « mots de la 
nuit » au bistrot des Cath invitant à lire et à écouter 
des textes dont plusieurs ont été dits pat Merline 
l’Echanteuse accompagnée de ses instruments. La 
Compagnie la Bobine, a proposé par deux fois son 
spectacle pour enfant « à la tombée des étoiles, sous 
un ciel étoilé », un concert feutré, un instant de rêverie 
dont les plus petits ont profité.
Radio-Vassivière nous a accompagnés le samedi pour 
une émission spéciale avec un Plateau en direct qui a 
permis de partager avec les auditeurs les expériences 
des experts présents lors de la Fête.
Les expositions sur le satellite Euclid, les 
photographies de Carole Reboul et de l’association 
Egletons Photo Nature, les créations des élèves 
du territoire, ainsi que la Micro-Folie, ont accueilli 
un public conquis. L’exposition du Centre d’Art 
Contemporain de Meymac, « la nuit, le regard se 
tourne vers la lune et les étoiles » réunissant les 
œuvres d’une trentaine d’artistes dont une œuvre de 
Pierre Soulages est restée visible jusqu’à l’automne.

Les élus et l’équipe du Parc sont particulièrement 
heureux de la teneur de cet événement. Cette fête 
qui célébrait les 20 ans du Parc a réuni les habitants 
du territoire, leur proposant un programme riche et 
varié durant trois jours les sensibilisant à la richesse 
du territoire.

Retour sur la programmation 
meymacoise de la Fête du Parc

20 ans du PN
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Dimanche 24 novembre, la Municipalité et les membres du Centre Communal d’action sociale de Meymac ont 
accueilli, à la salle des Fêtes,  125 convives pour le traditionnel repas des meymacois âgés  de 70 ans et plus. 
« Le nombre de participants a augmenté cette année. Nous sommes revenus à l’ambiance de fête et convivialité 
d’avant-covid » annonce la responsable du CCAS Pascale Porte. Pierre Ouzoulias a présenté l’apéritiu, création 
locale, puis les aînés ont dégusté le déjeuner préparé par le traiteur boucher de Sornac la Petite Fabrik. L’orchestre 
Karin’k a garanti l’ambiance musicale du repas et de l’après-midi. Les colis, pour les personnes qui n’ont pas pu 
se déplacer, seront distribués à compter du 13 décembre sous forme de drive  et ceux des résidents de l’EPAHD 
seront apportés avec le Conseil Municipal des Jeunes le 18 décembre prochain.

Repas des aînés

Quatorze parcours d’activités physiques sportives étalonnés (PAPSE) 
sont  actuellement accessibles en Corrèze : le dernier, situé à Lestrade 
de Meymac,  vient d’être inauguré en présence de l’initiateur du 
concept,  Jacques Faugeras,  et des élus locaux. Sur un même 
circuit, plusieurs disciplines peuvent être pratiquées : randonnée 
pédestre, marche nordique ou active, trail et VTT. Les PAPSE ont 
été conçus pour correspondre au plus grand nombre. Ils s’adressent 
aux personnes qui veulent s’entretenir, marcher ou courir dans une 
pratique de loisir. Ils conviennent également aux sportifs qui se 
contrôlent,  mais aussi aux locaux et au touristes. Pour le parcours de 
Meymac, le plus long de la Corrèze avec  près de 13 kms,  il existe une 
variante de 6 kms car il est assez technique. En effet, le dénivelé est 
relativement important , le parcours en VTT est d’ailleurs déconseillé 
aux moins de 12 ans. Le chemin  permet aussi de découvrir la richesse 
du patrimoine :  au départ du parcours se dresse la chapelle de 
Lestrade, un peu plus loin le four à pain et les pratiquants pourront 
aussi apercevoir le Mont-Bessou et découvrir des points de vue sur 
les monts d’Auvergne . Avec le soutien des maires des communes , 
de Haute-Corrèze Communauté et du Conseil Départemental de 
la Corrèze qui apportent leur soutien pour le développement des 
PAPSE  Jacques Faugeras prévoit de créer de nouveaux parcours pour 
la fin de l’hiver et le début du printemps prochain. Pour en savoir + et 
découvrir tous les parcours : www.papse.fr

Le PAPSE
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Le cimetière et son histoire

Edmond Reveil a été fait chevalier 
de la Légion d’honneur

Un panneau d’information sur le cimetière a été posé à l’entrée. 
Réalisé par Marcel Parrineau, il se situe dans le prolongement de 
ceux installés en ville. Le but est de faire connaître l’historique de 
ce lieu, les tombes remarquables mais aussi quelques éléments 
architecturaux qui se distinguent. Il n’est pas exhaustif mais 
invite à la promenade afin de découvrir bien d’autres curiosités 
présentes dans le cimetière de Meymac.

L’insigne lui a été remis au nom du président de la 
République par le préfet Etienne DESPLANQUES 
le 19 décembre 2024. Cet émouvant hommage est 
la reconnaissance de l’action du meymacois dans la 
Résistance et son engagement personnel pour rétablir 
la vérité hitorique dans l’affaire des soldats allemands 
exécutés.

Résultat du recensement 
de 2024 communiqué par 
l’Insee : 

la population meymacoise 
en résidence principale est 
de 2593 habitants. 

Rappel des chiffres de 
2018, 2464 habitants.

Soit une hausse moyenne 
d’environ 5%.

Dernière Minute !

Respect de l’espace public
Pour rappel, les haies donnant sur l’espace public, 
les trottoirs, les chemins, les allées, doivent 
être régulièrement entretenues et taillées afin 
de respecter l’espace public et ses usagers. Le 
feuillage, les branches d’une haie, d’un arbuste, 
d’un arbre ne doit pas dépasser la limite de 
propriété et ne doit pas s’étendre sur le domaine 
public. La hauteur est limitée à 2 mètres. Il est 
demandé aux propriétaires de tailler leurs haies 
afin de pas gêner les usagers de l’espace public.

Campagne de stérilisation 
des chats libres sauvages
En partenariat avec la Fondation 30 Millions d’Amis 
et la Fourrière» Les Crocs de l’Empereur» nous 
projetons une première campagne de stérilisation 
pour réguler la population de chats errants. Une 
vingtaine d’animaux seront capturés, stérilisés et 
relâchés ensuite sur la zone de leur capture. Nous 
communiquerons dans un second temps les dates et 
quartiers concernés pour annoncer cette opération.

Tous les jeudis de 10h à 12h (sauf pendant les vacances 
scolaires), Danielle Mahu anime un atelier créatif à la salle 
des fêtes. Cet atelier s’inscrit dans l’espace de vie sociale 
« La maison d’à côté » de la ressourcerie EcoTriouzoune 
comprenant les antennes de Neuvic et Meymac. 
À partir de chutes de textiles, de laine, de matières naturelles, 
insérées, tissées dans des cadres de récupération en bois, 
réalisés par les bénévoles de l’association, les participants 
réalisent des œuvres originales en laissant libre cours à leur 
créativité. Des séances d’essai sont proposées avant de 
s’inscrire. Ateliers gratuits en adhérant à l’association 10€. 
Venez tenter l’aventure lamaisondacote@ecotriouzoune.
com / 06.70.82.33.72 ou 07.78.07.68.99

Ateliers petit tissage et de créations 
textiles sur cadre

Le restaurant de Séchemailles aura de nouveaux 
gérants au printemps prochain. Plusieurs 
candidatures se sont déclarées pour gérer ce lieu 
si important pour toutes et tous. Les auditions 
des différents candidats se poursuivent à l’heure 
actuelle auprès du Syndicat mixte avant une 
prochaine décision qui correspondra à ce que 
l’on attend : horaires d’ouverture, services café 
et restauration à la portée du plus grand nombre 
et accueil bienveillant.

Sèchemailles prépare 
la prochaine saison



Entretien avec Arman Méliès 
―  à l’occasion de son concert du 28 novembre au cinéma Le Soubise

Le chanteur français Arman Méliès 
s’est produit « Seul en scène » sur la 
scène du cinéma rénové* avec son 
dernier album Obake. Rencontre 
avec un auteur compositeur 
interprète qu’on aime.

*il nous a confié avoir beaucoup 
apprécié l’ambiance de la salle 

Arman Méliès est un nom de scène qui rend hommage à 2 artistes, comment l’avez- 
vous choisi ? 
C’est effectivement un clin d’œil à deux artistes que j’admire énormément : le peintre,  
sculpteur et plasticien Arman et le réalisateur illusionniste  Georges Méliès qui réalisait 
des trucages avec trois fois rien. J’aime l’idée  de faire l’homme orchestre en me samplant,  
en m’enregistrant, je bricole comme un petit orchestre pour donner vie aux chansons.

Un titre japonais, une musique plus électro et des duos, quelles ont été vos sources 
d’inspiration pour cet album ?
Pour cet album, je voulais faire référence aux absents, aux morts et je me suis rappelé 
une exposition sur les fantômes que j’avais vue au musée du Quai Branly. Le côté japonais 
a quelque chose de décalé : j’ai puisé dans leur bestiaire des fantômes pour donner 
une dimension poétique, esthétique. Je voulais aussi faire un pas de côté, surprendre, 
brouiller les pistes , apporter de la fraîcheur. Cela a commencé comme un jeu en faisant 
des précompos à la guitare et en y apportant des textures modernes avec des logiciels 
récents, c’est un terrain de jeu jubilatoire. 

Ces duos rendent une ambiance très différente des albums précédents. Vous y 
trouvez votre plaisir ?
Ce sont toujours des rencontres plaisantes,  quelles soient nouvelles  comme avec Abd 
al Malik ou Adrien Soleiman  ou que ce soient des affinités déjà existantes comme avec 
Jonathan Morali. L’idée d’avoir des invités était d’accentuer le fait que je disparaisse de 
mon propre disque où ma voix est très altérée. Pour cela, j’ai utilisé des logiciels pour faire 
naître cette voix hybride et créé de nouveaux timbres pour aller au bout du concept.

Quelle est la partie de la création d’un album d’une chanson la plus prenante ?
J’aime toutes les étapes :  l’écriture, je prends beaucoup notes sur un petit carnet,  la 
composition à la guitare qui fait émerger des idées, l’enregistrement et le mixage.

Pour cette tournée vous avez choisi d’être seul en scène
Oui j’ai redécouvert le fait d’être seul en scène. Je voulais revenir aux origines quand je 
tournais seul. J’adore l’intimité, la fragilité qui  permettent de créer des moments très 
spéciaux à chaque concert. Cela m’a inspiré pour mon prochain album qui sortira au 
printemps prochain.

Vous connaissez bien le groupe City of exiles en 1ère partie, nous connaissons 
également le chanteur Guillaume Lebouis, ancien intendant du collège de Meymac
Oui effectivement je connais Guillaume Lebouis pour qui je dessine souvent les pochettes 
de ses albums, c’est un passionné de musique, exigent , il fait une musique « post rock » 
sombre qui me parle. 

entretien
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  santé et solidarité
CEREAL et ses actions de fin d’année

L’épicerie sociale et solidaire

Lors du vide dressing du 20 octobre, l’association a 
proposé une vente de jouets. Parmi ceux-ci, les jeux 
en bois, poupées et jeux de société divers ont été 
particulièrement prisés. Les invendus ont trouvé preneur : 
ils ont été donnés à un foyer de l’ASE (Aide Sociale à 
l’Enfance). Les services départementaux de l’aide sociale 
à l’enfance mettent en œuvre diverses actions dans le 
cadre de la politique de protection de l’enfance, à des fins 
de prévention, de repérage des situations de danger ou 
de risque de danger, et de protection. Quant aux livres 
divers que nous avions en stock, ils seront récupérés 
par l’association « village du livre » basée sur Bordeaux 
(Déplacement gratuit). CEREAL, c’est une vingtaine 
de membres qui partage les valeurs fondamentales 
de la laïcité pour les mettre au service de la solidarité. 
Venez- nous rejoindre ! Renseignements sur la plaquette 
associations disponible en mairie. Toute l’équipe vous 
souhaite une bonne et heureuse année 2025 ! 

« Du Bleu dans le Gris », l’épicerie sociale et solidaire 
poursuit ses activités pour apporter une aide alimentaire 
de qualité à ses bénéficiaires. Pour rappel, cette épicerie 
est accessible à toute personne en difficulté et les 
produits y sont vendus à très faible coût. Les dossiers 
d’accès sont établis en partenariat avec les acteurs des 
services sociaux de MEYMAC (assistantes sociales, 
Mairie CCAS). L’épicerie accueille actuellement une 
trentaine de familles auxquelles se sont rajoutés depuis 
septembre des étudiants du Lycée Forestier. 23 bénévoles 
travaillent chacun dans des domaines différents pour 
assurer le bon fonctionnement de l’association. La 
Banque Alimentaire reste le principal fournisseur avec les 
commerces et producteurs locaux. Des ateliers ont été 
organisés en 2024 (gestion du budget – bien être) et vont 
se poursuivre sur des thèmes différents courant 2025. 
Les ressources financières proviennent des subventions, 
des dons, des vide-greniers et vide-dressing organisés 
par les bénévoles.  L’association remercie toutes les 
personnes qui ont généreusement contribué à la réussite 
et au maintien de notre activité. A toutes et tous, nous 
présentons nos meilleurs vœux pour 2025.
Permanence tous les mercredis de 14h à 17h. 52 avenue 
Limousine à MEYMAC. Contact : 06 87 40 47 01

En octobre dernier, la ville de Meymac s’est 
parée de rose pour soutenir la campagne de 
dépistage du cancer du sein. 
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Meymac «Ville Aidante» Alzheimer

La mairie venant de signer la Charte d’engagements 
réciproques, MEYMAC devient la 47ème commune 
«Ville Aidante» de Corrèze pour apporter aide et soutien 
aux malades d’Alzheimer -et maladies apparentées- 
et à leurs proches-aidants. Une documentation est 
disponible à la mairie (sur la table à droite de l’accueil) 
relative aux propositions locales et autres nombreux 
services, téléphoniques, notamment. Dans un premier 
temps, nous (l’équipe de bénévoles) allons assurer une 
permanence Maison des Solidarités, place des Porrots 
à Meymac. Le but : permettre aux proches-aidants de 
se retrouver pour rompre leur isolement, échanger, 
partager de l’information... 



histoire

Dans Scènes et portraits de la 
Révolution en Bas-Limousin, l’auteur, 
le comte Victor de Seilhac, donne la 
description de la "montagne" de 
Meymac : « La Montagne… Amas de 
terrains rapportés de six mètres de 
haut, et qui représente le symbole de la 
Révolution… Un mur haut d’un mètre 
l’entoure ; elle est couverte de gazon, 
et un étroit sentier la contournant 
permet d’arriver au sommet où est 
placée la statue de la Liberté. C’est 
autour de cette Montagne qu’on lieu 
les fêtes et réjouissance publiques ».

C’est sur cette "Montagne" où 
l’on peut penser qu’était planté 
initialement un arbre de la liberté, 
que la Société populaire de Meymac 
décida en 1794 d’installer une statue 
de la "Liberté". Sa première mention 
apparaît lors de la séance du 10 
floréal an II (29 avril) de la Société : 
« le citoyen Poilevé qui doit se rendre 
en la commune d’Ussel sera autorisé 
à payer l’artiste chargé de faire la 
statue de la liberté la somme qu’il 
jugera convenable et proportionnée 
au travail de l’ouvrier ».

À la séance du 15 floréal (4 mai) le 
rapporteur indique que « la statue 
de la liberté que la Société vient de 
faire faire est finie ; elle sera placée 
sur la Montagne avec toute la pompe 
due à cet emblème chéri à la décade 
prochaine ». Deux commissaires, 
les frères Fouilloux  et Démathieux, 
furent « chargés de faire tous les 
préparatifs nécessaires ». Fouilloux 
« demande que quatre citoyennes 
prises parmi le nombre des épouses 
des défenseurs de la patrie soient 
invitées à porter la statue de la liberté 

l’Homme garni de son cadre. Sont 
également mentionnés au procès 
verbal les « quatre autres tableaux 
portant l’effigie des quatre intrépides 
défenseurs de la liberté, Brutus, 
Marat, Lepelletier et Bara ainsi qu’un 
autre cadre portant l’effigie de la 
liberté ».

La cérémonie se déroula le 30 
floréal (19 mai) : « Le peuple réuni à 
l’heure de midi s’est rendu à la salle 
de la Société populaire. Les quatre 
vieillards ont pris les bustes de Brutus, 
Marat, Lepelletier et Bara, les quatre 
épouses des défenseurs de la patrie 
et quatre sans-culottes membres 
de la société on pris la statue de la 
Liberté placée sur un brancard orné 
de toutes les fleurs champêtres et 
d’une couronne de chêne qui était 
suspendue sur la tête de la liberté. 
Les quatre filles ont pris la colonne 
sur laquelle étaient gravés les droits 
de l’homme et sont sorties dans 

qui sera placée sur un brancard 
surélevé par quatre sans-culottes et 
que quatre soeurs des défenseurs de 
la patrie seront aussi choisies pour 
porter la colonne où seront placés 
les Droits de l’Homme. Pour rendre 
l’hommage et la déférence due à la 
vieillesse, quatre des plus anciens 
de la Société seront invités à porter 
l’effigie des quatre martyrs de la 
liberté ».

Ont été alors choisis : pour les 
quatre plus anciens, les frères 
Cloup, Pinarel (sans doute Pinard) 
Beynel et Celleaux (Celaud) ; pour 
porter la statue de la liberté, les 
citoyennes Baluze, Forestier, 
Goursole et Vergne ; pour soutenir 
la statue, les frères Hospital, Reyter, 
Vialle et Peyrichoux ; pour porter 
la colonne des Droits de l’Homme, 
les citoyennes Perier, Ballet, 
Rouffiat et Robert. Le frère Bournel 
a offert le tableau des Droits de 

À Meymac le 19 mai 1794 (30 floréal an II) ...
Ce jour là, la Société populaire républicaine de Meymac édifia une statue de la liberté sur 
la Montagne meymacoise. La montagne est un des symboles de la Révolution qui apparut 
dès les fêtes de la Fédération de 1790, où des monticules de terre furent élevés et leurs 
sommets plantés d’arbres de la Liberté. Une montagne symbolique s’élevait au Champ-
de-Mars à Paris. À Meymac, la montagne fut érigée sur l’esplanade de la mairie actuelle 
et vraisemblablement vers l’escalier conduisant à la Grand-Rue.      ― par Marcel Parinaud

16

L’histoire de Société populaire républicaine de Meymac 
est à retrouver dans le livre de Marcel Parinaud Les 
guillotinés de Meymac aux Éditions de l’Esperluette. Le 
livre traite également de l’installation de la guillotine à 
Meymac, de la vie de la commune durant la Révolution, 
de la saisie comme biens nationaux des propriétés de 
l’Église et des immigrés et retrace le parcours des soldats 
meymacois de la République et de l’Empire.

histoire
l’ordre au son de la musique et des hymnes patriotiques 
et se sont rendues avec la foule immense du peuple au 
temple de la raison. Là ont redoublé les chants d’allégresse 
et patriotiques. Les instituteurs ont fait connaître au 
peuple les prémices de l’éducation et les progrès qu’ont 
déjà faits leurs jeunes élèves. Ils ont prononcé des discours 
très analogues aux circonstances et propres à exciter 
les citoyens de la campagne à envoyer leurs enfants 
aux écoles primaires. Trois de leurs jeunes élèves ont été 
successivement interrogés par eux sur le catéchisme 
républicain, sur les droits de l’homme et du citoyen. Leurs 
réponses ont surpassé l’attente de tous les spectateurs 
et ont causé l’admiration qu’exprime une si belle morale 
sortant d’une bouche si pure. Enfin il ne paraissait pas 
entendre des enfants mais bien des orateurs qui, pénétrés 
des grandes vérités qu’ils disaient, ce faisaient entraîner 
à l’enthousiasme dont est susceptible l’homme mûr et 
libre. Le maire leur a donné le baiser fraternel et leur a 
témoigné au nom de tout le peuple sa satisfaction. Après 
différents chants patriotiques et des cris mille fois répétés 
de “vive la Montagne et la liberté“, le cortège s’est rendu à 
la montagne. De là il a parcouru, toujours en chantant, les 
principales rues de la ville, on a fait une station sur la voix 
publique autour de la nouvelle divinité. Les jeunes gens des 
deux sexes ont formé des cercles et ce sont livrés à tous les 
transports de la joie. La marche a été reprise dans le même 
ordre ; parvenus auprès de l’auguste montagne on a placé 

au sommet la statue de la liberté au milieu des plus vifs 
applaudissements. La montagne était couverte de fleurs 
jetées à pleine main. L’inauguration faite, une des quatre 
citoyennes, Antoinette Rouffiat, femme de Forestier, s’est 
avancée au pied de la statue en prononçant le discours 
suivant  : Divinité des Français, Ô liberté chérie, c’est à 
te défendre que nos époux sacrifient leurs biens, leur vie 
et leur amour. Tendant vers toi nos bras suppliants, nous 
t’adressons nos voeux : Veille sur des têtes si chères. Aussi, 
pour assurer le destin de la France, il faut au dieu Mars des 
victimes, qu’il les frappe et qu’il sauve la patrie. Amour de 
la patrie, reproduit dans nos âmes ces traits de grandeur 
et d’élévation qui distinguaient jadis les femmes de 
Lacédémone. Une mère attend au faubourg la nouvelle du 
combat ; le courrier arrive, elle l’interroge. Votre époux, vos 
cinq enfants ont péri. Ce n’est pas là ce que je te demande  ; 
ma patrie n’a-t-elle rien à craindre ? Elle triomphe ! Et bien 
je me résigne avec plaisir à ma perte. Il a été vivement 
applaudi et les sentiments qu’il exprime ont été partagés 
par tous les citoyens, maire et épouses. Ensuite s’est 
présentée la citoyenne Marguerite Robert, qui au nom 
de ses compagnes a rendu son hommage à la nouvelle 
dignité. Elle s’est exprimée ainsi : Divinité tutélaire de la 
France, nous venons aussi devant toi. Filles et amantes, 
nous t’invoquons aussi pour des objets qui nous sont chers ; 
soit sensible à nos voeux, protège, fais triompher ces jeunes 
guerriers que la nature nous destine et qu’elle doit nuire à 
notre sort. Des bras de la victoire nous les recevront dans 
les nôtres. Et nous te donnerons de nouveaux défenseurs. 
Pour prix de leur valeur et de leur constance ils ont notre foi, 
ils ont notre amour. S’ils se rendaient coupables de quelque 
lâcheté nous imiterions cette spartiate qui écrivait à son 
amant qui s’était sauvé de la bataille : il court de mauvais 
bruits sur votre compte, faites les cesser ou cesser de vivre. 
Ce discours, interrompu par les applaudissements, a excité 
dans toutes les âmes les plus douces émotions. Ensuite 
deux jeunes enfants qu’on aurait pris pour des nymphes, 
assis au sommet de la montagne ont fait retentir l’air de 
leurs voix mélodieuses ; elles ont célébré tour à tour et les 
bienfaits des nouveaux dieux et les sages lois émanées de la 
montagne. Les redoublements de la joie, les acclamations 
universelles ont terminé cette fête patriotique. »
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éducation et vie scolaire
― En maternelle: 34 PS / 25 MS / 33 GS 
avec accueil de 4 élèves de la Fondation 
Chirac qui seront encadrés par des 
éducateurs dans un but d’intégration. 
T = 92. Le Directeur sera en travail 
administratif le lundi.
― En élémentaire: 25 CP / 27 CE1 / 25 CE 
2 / 26 CM1 / 35 CM 2. T = 138 dont 5 ULIS.
Pour cette année scolaire, trois nouveaux 
enseignants ont été nommés : Céline 
MANZAGOL aura en charge la classe 
de CE2, Quentin CID  celle de CM1/
CM2 et Julie CORNELISSEN le dispositif 
ULIS. (Unité Localisée pour l’Inclusion 
Scolaire).
La Directrice sera en travail administratif 
le mercredi matin et le jeudi.
―  Au collège : à la rentrée, 202 élèves 
étaient inscrits.

Une rentrée scolaire sereine

Mardi 3 septembre, le nouveau 
Directeur Administratif des Services de 
l’Education Nationale Franck CUTILLAS 
a été reçu à Meymac où il a rencontré 
successivement Madame la Principale 
du collège, Madame ROPARS puis 
Madame MUNOZ, Directrice de l’école 
élémentaire et Monsieur BEYNE 
Directeur de l’école maternelle. Au cours 
de cette visite où chacun s’est présenté, le 
DASEN  a pu juger du dynamisme de ces 
établissements ainsi que les excellentes 
conditions d’accueil des élèves du 
premier et second degré. En fin d’après-
midi, le DASEN et les élus se sont rendus 
au futur foyer de la Fondation Chirac qui 
accueillera 6 enfants.

Visite du DASEN

L’aide aux devoirs a repris ses activités 
lundi 7 octobre ; les élèves de tous 
niveaux à raison de deux séances 
hebdomadaires peuvent en bénéficier 
après avis des enseignants. CP : lundi et 
jeudi / CE1 et CE2 : lundi et mardi / CM1 
et CM2 : lundi et jeudi. Deux bénévoles 
viennent renforcer le dispositif en 
place et c’est quinze personnes qui 
encadrent les élèves pour cette année 
scolaire. C’est une belle mobilisation 
des encadrants qui pourront suivre une 
trentaine d’élèves !

L’aide aux devoirs

Suite aux élections des représentants de parents d’élèves du 11 octobre, 
voici les élus pour l’année scolaire 2024 / 2025. Rappel : un(e) titulaire plus 
éventuellement un(e) suppléant(e) par nombre de classes.
― Pour l’école maternelle : Mme Blandine GORET - Mme Lucie 
CORNELISSEN - Mme Aurélie BERMUDES - Mme Charlène POMMIER - 
Mme Gaëlle RATIE - Mme Camille THOMAS - M Jean-Antoine MICHELON 
- Mme BULTEL Julie 
― Pour l’école élémentaire : Titulaires : Mme AUBY Morgane - Mme 
CRESTEY Milène - M KARDACZ Raphaël - Mme GALVEZ Lauren - M 
GOMEC Herik - Mme LOGE Marina - Mme POMMIER Charlène - Mme 
PRETI Marie-Noëlle

Parents, voici vos représentants au Conseil d’Ecole
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L’école élémentaire célèbre la journée de la 
Paix          
C’est quelques 230 personnes (élèves, enseignants, centre de loisirs et 
quelques parents) qui ont assisté à cet événement en présence de France 
et Jean-Marie ARNAUD représentant le « Mouvement pour la paix », 
section Haute Corrèze, Lucien VERNAC, DDEN (Délégué Départemental 
de l’Education Nationale). Depuis plusieurs années, l’école marque ce 
temps fort pour dire combien il est important de se réunir pour rappeler 
nos valeurs républicaines auxquelles nous sommes tous attachés. 
Malheureusement, les années se suivent et nous déplorons toujours 
de nouveaux conflits… Hélas ! Il n’y a pas une année sans qu’une guerre 
n’explose. L’histoire se répète inexorablement … Pour clore ce moment 
riche en émotion, les élèves de cycle 2 ont interprété la chanson « Le 
bateau blanc » chantée jadis par Sacha Distel, puis les élèves de cycle 3 ont 
repris la superbe  chanson de Bourvil, « la tendresse ». Ce texte présente 
la tendresse humaine comme naturelle, consolatrice des amertumes de 
l’existence et même indispensable à l’amour universel… Enfin, tous les 
élèves ont entonné à l’unisson  la chanson « Résister » de Slimane. Merci 
aux enseignants de l’école élémentaire et leurs élèves qui ont répondu 
présents en se mobilisant pour s’élever contre ces atrocités ! A quand des 
négociations pour laisser entrevoir enfin un espoir de paix ?... La guerre, 
c’est inutile, absurde et c’est un échec de l’humanité VIVE LA PAIX !

éducation et vie scolaire

Visite des représentants de parents
de la maternelle au restaurant scolaire

La municipalité de Meymac a souhaité apporter son soutien aux plus fragiles en organisant une période de solidarité 
active et de mobilisation. C’est ainsi qu’avec l’accord des chefs d’établissement, les élèves ont été invités à apporter des 
denrées non périssables. Cette collecte s’est déroulée pendant les deux semaines de fin novembre et début décembre.
Cet engagement citoyen, qui s’inscrit pleinement dans les programmes de l’Education Nationale, a permis de constituer 
une petite réserve alimentaire qui a été remise aux restaurants du cœur de Meymac. Cette collecte a reçu un écho 
positif puisque 150 kg de diverses denrées ont été récoltés. Elle a contribué concrètement à rendre la prochaine période 
hivernale moins dure pour certains de nos concitoyens. Un grand merci à toutes et à tous pour cet élan de générosité.

Les parents élus de la maternelle qui souhaitaient 
visiter le restaurant scolaire, ont rencontré la 
responsable, Carole COLL, pour se rendre compte 
des conditions d’accueil des enfants. Ils ont constaté 
que les deux réfectoires avaient été insonorisés 
récemment : un doublage des parois en bois 
alvéolé permet d’étouffer les nuisances sonores. 
Les cuisines sont bien équipées avec du matériel 
performant. Les repas sont préparés en lien avec 
des fournisseurs locaux ou régionaux et répondent 
à hauteur de 80 % à la loi EGALIM ( adoptée le 30 
mars 2023, la loi EGALIM a pour but de renforcer 
l’équilibre dans les relations commerciales entre 
fournisseurs et distributeurs ). Citons Intermarché 
Meymac, Califrais, nos deux boulangeries, le lycée 
forestier de Neuvic pour la viande de bœuf et de 
veau, Les Etablissements « Teulet » pour les fruits 
(compotes, pommes, poires), deux GAEC (2) locaux 
(Magne – Le Pradinas et la « laiterie de Lilly » pour 
les yaourts, fromages blancs…- Ussac) KRILL pour 
les surgelés et conserves …  Les parents ont des 
retours favorables de leurs enfants qui apprécient 
beaucoup les bons petits plats préparés par notre 
équipe qui régale les petits convives…! 
Quelques petits rappels :
― les tarifs pratiqués sont 2.80 € pour la commune 
de Meymac , 3 € pour les communes extérieures.
― les menus sont affichés aux écoles, accessibles sur 
le site de la mairie en cliquant sur l’onglet cantine 
sur la page d’accueil et sur l’application mobile et 
gratuite Intramuros onglet scolarité jeunesse et en 
cliquant sur l’école concernée.

19

Des élèves solidaires mobilisés de la maternelle au collège
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Le Nouveau CMJ est constitué 
pour l’année scolaire 2024 / 2025 

Le CMJ a terminé l’année scolaire 2023 / 2024 par un 
nettoyage du site du Mont Bessou

Activités sportives

Actions d’éducation 
à la santé

Sortie avec l’École 
Forestière

Suite aux départs des élèves de troisième au lycée, le CMJ fait peau neuve 
avec l’élection des nouveaux élèves de cinquième. Merci à Madame 
VERGNE, CPE (Conseillère Principale d’Education) d’avoir organisé cette 
manifestation. Elèves de cinquième : Thais CRESPIN-SEGARD – Léane 
JUILLOT.  Elèves de quatrième : Anthony BOHAN – Jules DUMAS – Yaniss 
OLLIER -  Jules - VIGNY. Elève de troisième : Carmina MILON . 
Nous souhaitons à tous ces collégiens une année riche en projets et 
sommes certains qu’ils s’impliqueront pleinement dans la vie de la 
commune. Le CMJ est déjà en action lors de la commémoration du 
11 novembre : la liste de nos valeureux poilus tombés sur le front pour 
défendre la patrie a été lue par deux élèves.  D’autre part, en lien avec le 
CCAS (Centre Communal d’Action Sociale), nos jeunes ont participé à la 
distribution des colis de Noël à l’EHPAD le mercredi 18 décembre. C’ est 
une rencontre intergénérationnelle riche, très attendue et fort appréciée 
par nos anciens, un moment de joies partagées qui permet des échanges 
intéressants. 

Equipés de sacs poubelles et de gants, Jules et Anthony qui étaient 
disponibles ont sillonné les abords de la fuste, le pied de la Tour, le sentier 
des champignons puis l’étang pour rendre ces lieux irréprochables avant 
d’ouvrir la saison touristique. Divers détritus ont été collectés : mégots de 
cigarettes, cannettes, bouteilles en plastique… Cette action contribue à 
renforcer notre label « Pavillon Bleu » obtenu depuis neuf ans maintenant ! 
Ils ont récupéré un sac de détritus après cette opération. BRAVO les 
jeunes ! Remarque : c’est aux abords des bancs, tables de pique-nique 
et parkings que nous avons trouvé les mégots de cigarettes… Fumeurs, 
attention  aux feux de forêts !

Les premiers mois de cette année 
scolaire ont permis aux élèves du collège 
de s’investir dans différentes activités 
sportives. Trente élèves de 6e se sont 
déplacés pour la journée nationale du 
sport à Sèchemailles le 29 septembre. 
Quarante élèves sont allés à Bugeat avec 
l’UNSS le 16 octobre pour découvrir la 
course d’orientation. Les élèves de 5e 
et 4e ont bénéficié d’une présentation 
des sports nautiques le 14 novembre,  
organisés par Madame Elise Marcon 
(chargée de développement sportif et 
organisationnel, CSN Brive) et Monsieur 
Lionel Ripault (président du club aviron 
de Haute Corrèze). Lors de cette action 
chaque classe a pu participer à deux 
ateliers autour de la pratique de l’aviron : 1 
« rame » sur ergomètre et 1 « conférence 
» présentant l’aviron et les valeurs de la 
discipline olympique.

Durant la première période, les élèves 
du collège ont participé à différentes 
actions d’éducation à la santé organisées 
et encadrées par Me Lacordaire, Me 
Vergne et Me Carsac. Les élèves de 5e 
ont découvert la Maison de Protection 
des Familles le 23 septembre. Les élèves 
de 6e ont assisté à une intervention de 
l’association e-enfance le 19 septembre. 
Ils ont également participé à une 
intervention sur les jeux dangereux 
au mois de novembre et ont participé 
à la première des six séances prévues 
d’une action sur les compétences 
psychosociales et le bien-vivre ensemble 
avec l’animatrice de l’Espace Jeunes. 
Tous les élèves du collège ont participé 
à des actions de sensibilisation à 
la lutte contre le harcèlement qui 
s’inscrivent dans un programme prévu 
sur l’année scolaire. Le point fort de 
cette sensibilisation  pour cette période 
a été la journée nationale du 7 novembre 
intitulée Non au Harcèlement pendant 
laquelle les élèves et les adultes du 
collège se sont regroupés pour chanter 
ensemble « L’Effet de Masse » et tous les 
élèves ont rempli un questionnaire leur 
permettant de réfléchir personnellement 
à ce problème.

Les deux classes de quatrième du 
collège ont été invitées à une sortie 
préparée par deux élèves de l’école 
forestière dans le cadre de leur 
projet d’études. Le thème abordé 
concernait l’écosystème forêt qui 
est au programme de SVT du cycle 
4 du collège. Nous découvrons la 
notion d’écosystème en cinquième 
et nous approfondissons ce sujet en 
quatrième, ce qui nous permettra 
de réinvestir en classe ce qui a été 
abordé lors de la sortie. Les élèves 
étaient répartis en deux groupes 
classe pour suivre deux ateliers 
différents pendant 1h30 puis nous 
avons permuté les classes. Le premier 
atelier permettait, en petits groupes, 
de découvrir une plantation avec 
différentes essences, les élèves ont 
pu aussi tester du matériel utilisé par 
les forestiers comme par exemple 
le dendromètre, le compas forestier 
tout en bénéficiant des explications 
éclairées des intervenants. Le 
deuxième atelier se situait au lac de 
Sèchemailles où ils ont pu avoir des 
explications par les élèves de l’école 
forestière sur les écosystèmes et leur 
protection. Nous remercions l’école 
forestière et particulièrement les 
deux élèves qui ont initié le projet, 
pour cette intervention qui a pu 
concrétiser certains cours abordés 
par nos élèves et qui a été également 
pour eux l’occasion de rencontrer des 
professionnels du milieu forestier.
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Course d’endurance pour les élèves de l’école 
élémentaire  et des établissements du secondaire
Est-ce le fait du hasard ?... Le 15 octobre 2024, ce même jour s’est 
tenu deux manifestations sportives sur le thème de l’endurance.

Le matin, course longue à l’école élémentaire au stade municipal. Comme 
chaque année à l’approche des congés de la Toussaint, l’école élémentaire de 
Meymac a accueilli une rencontre USEP (Union Sportive des Ecoles Elémen-
taires) course longue regroupant les écoles de Meymac, Maussac et Liginiac 
soit environ 230 élèves qui ont été préparés dès les tout premiers jours de la ren-
trée. Selon leur âge, un parcours de 6, 8, 10, 12 et 15 minutes a été proposé aux 
élèves. Le but prioritaire était de «remplir son contrat temps » ; selon son rythme 
l’enfant était invité à effectuer son parcours autour du stade. Les enseignants 

L’après-midi, Cross du collège, de l’EREA et de l’Ecole Forestière à 
Sèchemailles. Autour du lac de Séchemailles, ce cross, dénommé prix « Anne 
Claire DURIEUX », a réuni les élèves des établissements du second degré de la 
ville soit environ 300 participants. Tout d’abord, ce sont les 6ème et 5ème filles 
et garçons qui ont entamés la compétition sur un  parcours de 2,5 km puis les 
4ème et 3 ème filles et garçons séparés sur un parcours de 3,2 km. Les lycéens 
ont terminé en bouclant un circuit de 3,7 km. Des médailles ont été distribuées 
pour les trois premiers de chaque catégorie. Il est à noter que les élèves du 
collège de Meymac ont couru pour l’association ELA afin de promouvoir une 
action nationale concernant la lutte contre les leucodystrophies, maladies 

et Valérie COUCHOURON 
conseillère pédagogique de 
circonscription en EPS et  
Benjamin EYROLLE moni-
teur USEP, en assuraient l’or-
ganisation et encadraient les 
écoliers tout en prodiguant 
les consignes. Les parents et 
grands-parents étaient venus 
nombreux pour encourager 
leurs favoris. Les meilleurs 
se sont qualifiés pour le cross 
départemental qui s’est tenu 
à Ponty en novembre.

rares neurodégénératives 
atteignant le système 
nerveux et entraînant des 
handicaps irréversibles. 
Ainsi, les jeunes ont été 
sensibilisés à la solidarité, à la 
citoyenneté et au respect des 
différences en partant de la 
cause d’ELA. Ce fut une belle 
journée d’automne (Une 
des dernières !) propice à la 
course de fond… Un grand 
bravo à tous nos sportifs, 
petits et grands ! 

Les Olympiades 
des Métiers

Le vendredi 18 octobre tous les élèves 
de 4e se sont rendus à Bordeaux 
pour participer aux Olympiades des 
métiers. Ils ont ainsi pu découvrir le 
monde du travail de façon originale 
en étant spectateurs de performances 
professionnelles, en participant à 
des parcours de découverte et en 
effectuant un travail de recherches 
personnelles.
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Ils étaient quinze à participer au concours des « maisons fleuries et potagers remarquables », avec cette 
année deux amateurs de Lontrade. Le temps maussade et froid de début juin a retardé la croissance et 
l’épanouissement des plantes en général. Mais nos jardiniers sont tenaces et n’ont pas voulu s’avouer 
vaincus ! Nous avons vu des cultures originales : des fèves, des citronniers, des figuiers et même des 
oliviers ! Nous avons été très bien reçus par des personnes passionnées voulant transmettre aux jeunes 
leur savoir et leur expérience. Tous les lauréats ont été récompensés et nous tenons à remercier les 
commerçants de Meymac qui ont fourni des lots pour l’occasion.

Le saviez-vous ?...
Une fleur au nom bizarre : le saxifrage des ombrages ou appelé  
le  «désespoir du peintre». Les peintres ont en effet beaucoup 
de difficultés à reproduire exactement sa floraison qui est 
particulièrement difficile à mettre en image. Ses fleurs sont 
tellement légères qu’elles se balancent au moindre petit frisson 
d’air.
Un parasite destructeur : l’altise noire du chou
Les altises sont des coléoptères de toute petite taille, à peine 
quelques millimètres ; elles sont pourtant très voraces et font 
beaucoup de dégâts dans des végétaux qu’elles dévorent. Elles 
se nourrissent des feuilles de certaines plantes, y faisant de petits 
trous ronds ou en grignotant seulement la surface. Elles préfèrent 
la plupart du temps les jeunes pousses, les feuilles tendres. 
La lutte biologique contre les altises : il faut utiliser des  pièges 
jaunes ou blancs qui ont un effet sur les insectes adultes. Attirés 
par la couleur, ils viennent s’y coller. Ce « Buvard jaune » est une 
plaque engluée sur les deux faces pour capturer l’altise noire du 
chou et autres insectes volants ...

Concours des maisons fleuries et potagers remarquables 2024

1er prix potager : Emilie Emmanuel DUMESNIL-
DEQUEN
2ème prix fleurs : Odile PREVOT Lontrade,
3ème prix potager : Arthur GONET
4ème prix fleurs : Mercedes Antonio PEREZ
5ème prix ex aequo : 
Christiane Gérard BATAILLON /Françoise 
CARAMINOT /Jacqueline CHADENIER / 
Fanny COQUET/ Bénédicte DALLET / Bernard 
ESTRADE / Marie-Christine ESTRADE / Antonia 
Julien FUENTES / Jean-Louis LUC / Christophe 
OLLIER/ Renée Robert SIMANDOUX 
Avec une mention spéciale à Renée et Robert 
SIMANDOUX, doyens du concours qui ont reçu 
un cadeau supplémentaire. Merci et bravo à 
tous les deux pour votre engagement ! 

espace jeunes

Ouvert depuis 2014 dans l’ancienne caserne des 
pompiers, l’espace jeunes a fêté ses 10 ans le 11 
décembre dernier. Depuis sa crétion presque 
400 jeunes ont été accueillis sur les temps 
scolaires et périscolaires, des ados entres 11 
et 17 ans principalement venus du collège de 
Meymac, quelques lycéens, quelques jeunes du 
lycée forestier et de l’EREA. Ainsi, de nombreux 
projets ont vu le jour comme par exemple la 
rampe de skateboard pour les plus importants 
à monter, et se faire à manger le mercredi 
après-midi pour les plus simples. En passant 
bien entendu par l’organisation de vacances, 
de mini-camps et de séjours. L’objectif étant 
au maximum : l’émancipation des jeunes (ce 
qui passe par apprendre à faire les choses soit-
même, être en autonomie et gérer les lieux) et 
la vie de groupe, l’entente, l’acceptation des 
différences. De plus, l’espace jeunes est en cours 
de relabélisation «Info Jeunes» pour les 12-25 ans 
pour de l’accompagnement et de l’orientation 
de tout ce qui touche à la vie quotidienne. 
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L’espace jeunes fête ses 10 ans

Depuis novembre, le planning 
familial vient une fois par mois faire 
une permancence à l’éspace jeunes 
pour les ados afin de répondre 
à leurs questions et fournir de 
l’information sur la vie affective, 
vie sexuelle, l’égalité garçon-fille, le 
consentement, etc.

Le classement 



Animey

Comme chaque année le comité d’animation «Animey» a animé toute la 
saison de Mars à Octobre avec tour à tour vide dressings, vide greniers, 
participation à la fête du Lac de Séchemalles, et la foire Ovine pour tenir 
la buvette, la nuit de Perséides, la fête du vend qui a lieu dorénavant 
en Septembre. La troupe des *Oiseaux Rares* qui savent enchanter le 
public avec le répertoire de Brassens. La Saint Léger qui a été délocalisée 
place des Porrots pour cause de travaux  du centre ancien. Une après 
midi musical à l’ EPHAD avec un petit jeune accordéoniste «Louis» 
qui a su enchanter les résidents. Cette année a été enrichie  par une 
exposition «Arts en Jardins «, une initiative de Fanny Coquet qui a eu un 
grand succès. Et comme chaque année nos ballades commentées par Mr 
Montagnon et Mr Parinaud avec cette année des nouveautés, la ballade 
sur le cité du Monastère du Jassonneix  et une ballade au clair de lune 
autour du lac de Séchemalles pour découvrir la «Légende de la fée du 
lac», des moments très apprécié par le public. S’achève une année  bien 
remplie  pour tous les  bénévoles qui ont été présents toute la saison. 
Et également un grand merci à toute l’équipe du  Service Technique que 
nous mettons beaucoup à contribution   pour le matériel des différentes 
animations. Bonne fin d’année et au printemps.

Très bonne saison pour les marchés de 
producteurs de pays festifs malgré la météo 
capricieuse…Comme chaque année, le public 
a pu apprécier le large choix des différents 
produits des producteurs de pays proposés sur 
le marché et les déguster sur la partie festive 
avec une animation musicale variée proposée 
par le CDM. Un grand merci à tous nos 
bénévoles du CDM composé de 9 associations ( 
badminton, escrime, foot, foulée Meymacoise, 
handball, New dance, tennis, tennis de table, 
rugby ) présents tous les mercredis de juillet, 
août pour vous apporter une soirée agréable. 
Un été de nouveau réussi avec l’organisation 
du CDM qui demande à chaque association  au 
moins 4 bénévoles par mercredi. Nous sommes 
donc plus de quarante entre l’installation avec 

l’aide des services technique pour le gros matériel, les prises de commandes pour la cuisson, la cuisson de la viande, la 
cuisson des frites, le service à table, la vente de jetons, la buvette, en fin de soirée le rangement de tout le matériel, et 
bien sûr laisser place nette. Et nous n’oublierons pas toutes les personnes qui effectuent de nombreuses taches toute 
la semaine et tout le long de l’année ( stock, apéro du jour, contrat musiciens…). Un grand merci à l’espace jeunes pour 
ses 4 interventions avec un stand prévention. A cet été avec une  nouvelle place et sûrement des petits changements.
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L’Amicale du Mont Bessou est une 
association qui s’adresse à toutes les 
personnes retraitées ou non dans le 
cadre d’activités régulières qui ont lieu 
tous les jeudis après-midi de 14h00 à 
18h00 à la salle des fêtes de Meymac. 
Notre but est de faire venir à nous toutes 
les personnes qui le souhaitent afin de 
rompre l’isolement et de participer à 
toutes nos animations jeux de société, 
belote, tarot...., qui se termine toujours 
par un goûter.
Présidente : Ginette TINDELIERE 
0555952218 / 0686370701
Secrétaire : Véronique LE GOFF 
0629196846
Trésorier : Jacques MARTINEZ 
0555951191 / 0608958464
À bientôt le plaisir de vous accueillir 
parmi nous.

Amicale du Mont-Bessou

Collectif dynamique meymacois

vie associative et sportive

Une fin d’année sportive marquée par les finales du tournoi interne et le retour du tournoi 
estival. L’année 2024 a vu la renaissance des tournois internes « Dames » et « Messieurs 
». Les vainqueurs se sont vu remettre un beau trophée lors de l’assemblée générale. 
Deux Trophées à remettre en jeu en 2025 avec, à n’en pas douter, une concurrence 
encore plus féroce. Le tournoi « Messieurs » a aussi permis aux jeunes licenciés de faire 
leurs premiers pas en compétition. Félicitations notamment à GLLIER Nino qui a intégré 
le tableau adulte grâce à sa victoire dans le tableau préliminaire jeune. Après quelques 
années de mise en sommeil, le tournoi estival de Meymac a repris ses droits. Plus d’une 
cinquantaine de joueurs et joueuses ont foulé les terrains du 10 au 21 juillet pour nous 
offrir des matchs de qualité, toujours sous le signe du fair-play et de la bonne humeur. 
Un grand merci à tous les participants. 
Palmarès du tournoi interne
Dames : CHAUZU Stéphanie bat CHAPEYRON Aurélie 6/2 6/4
Messieurs : BATAILLON Julien bat CASEAU Pierre 6/1 6/1
Palmarès du tournoi estival
Dames : JARRIGE Aurélie (Egletons) bat CHARNAILLAT Candice (Châteauneuf Linards) 6/2 6/1
Messieurs : BONNEFOY Stéphane (Ussel) bat ABDESSELAM Alain (Ussel) 3/6 6/0 6/2
Consolante Dames : BACHELARD Annie (Ussel) bat MOURAVY Mélanie (Meymac) 6/3 6/4
Consolante Messieurs : ROLLAND Maxime (Mansle) bat MAHE Adrien (Bort) 6/4 6/1
Une reprise en pleine effervescence : le cap des 50 licenciés a été franchi lors de ce début 
de saison (39 la saison précédente). Tous les créneaux sont désormais complets et nous ne 
pouvons malheureusement plus accueillir de nouveaux joueurs pour cette saison 2024-2025. 
Le club essaiera de trouver des solutions pour la saison prochaine afin de répondre à toutes les 
demandes restées insatisfaites cette année.
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CAM Tennis

Jeudi 14 novembre, cent-vingts élèves de 5ème et de 4ème du collège Jacques 
Chirac et de l’EREA de Millesources ont découvert la pratique de l’aviron. Sous 
l’égide du Comité départemental d’aviron de la Corrèze, le club des Sports 
Nautiques de Brive et l’ADSL de Sèchemailles Meymac-Ambrugeat, avaient 
organisé au gymnase de Grand’Champ une mini conférence sur l’histoire de 
l’aviron à travers les âges et les principes de sa pratique animée par Lionel 
Ripault, président du club de Meymac,  et des courses sur ergomètres 
encadrées par Elise Marcon, chargée de développement et Nicolas Delage, 
entraîneur au club de Brive. Les élèves devaient effectuer une course de 250 
mètres le plus rapidement possible. Ils pouvaient connaître, grâce à un logiciel 
de course,  leur classement en direct : « certains ont réalisé moins d’une minute 
et c’est un bon score » annonce Nicolas Delage. Il s’agissait également d’une 
action commune des 2 clubs d’aviron en Corrèze. Celui de Brive, fort de 200 
licenciés, tourné vers la compétition et les régates et celui de Sèchemailles qui 
oriente sa pratique sur la découverte et le loisir. 

Aviron

Bienvenue aux nouveaux adeptes de la 
gym à Meymac! C’est avec plaisir que 
nous voyons s’agrandir encore notre 
groupe pour cette rentrée. Le Mille Club 
devient trop petit, et nous espérons 
rejoindre, dès décembre prochain, le 
nouvel espace du gymnase rénové. Un 
nouveau cadre, une nouvelle motivation 
pour enchaîner les séries d’exercices et 
les étirements en musique...
Rsgt : MN Préti, 06 51 10 44 03.
Séance le mardi de 19h15 à 20h15, au 
Mille-Club, boulevard du Pré Soubise, à 
Meymac.

Association Gym pour 
Adultes (AGA)



CAM Rugby

Amicale Pétanque Loisirs
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Pour la saison 2024-2025, les entraînements ont repris sous la houlette de Romain ARVIS 
et Anthony LABAUZE, qui avaient obtenu en juin leur brevet fédéral « entraîneur ». 
Cette année, Clément DUBUC est en cours de formation d’arbitrage. L’équipe première 
s’est maintenue dans le championnat territorial de Régionale 3. A deux journées de la 
fin de la phase aller, elle se classe 3ème avec 4 matchs gagnés et 2 perdus. L’équipe 
réserve évolue de nouveau dans le championnat territorial de réserve Régionale 2, 
puisque nous sommes un des seuls clubs de Régionale 3 à présenter une réserve. Elle se 
retrouve en bas de tableau avec 2 matchs gagnés, 3 matchs perdus et 2 forfaits. Du fait 
d’un effectif limité, il est difficile de pouvoir aligner, lors des matchs à l’extérieur, deux 
équipes complètes qui évoluent sur des terrains différents. Espérons que l’ensemble 
des joueurs reste motivé et assidu afin que les championnats se poursuivent sous les 
meilleurs auspices. Les jeunes Meymacois et Meymacoises, de 3 à 18 ans, peuvent 
pratiquer le rugby dans l’entente Ussel Haute Corrèze et les féminines peuvent intégrer 
le rassemblement O.F.H.C. piloté par Neuvic, tout en étant licenciés à Meymac. 
Meilleurs vœux du CAM Rugby pour 2025.

Depuis 2018 nous avons recrée un club de pétanque. Nous disposons de trois terrains, 
place des Porrots, la Garenne et le Boulodrome avenue de la gare. Rapidement, 
après quelques entraînements les joueurs ont exprimé le souhait d’évoluer vers de la 
compétition. En 2024 nous avions 40 adhérents dont 28 licenciés (24 adultes et 4 jeunes), 
ainsi 4 équipes de 6 joueurs ont été engagées en championnat des clubs . Toutes les 
équipes se maintiennent . Lors de la phase finale, pour l’accès au championnat régional, 
notre équipe vétérans s’est inclinée de peu face à l’équipe 1 du Cyrano Brive. Pendant 
la période hivernale un championnat vétérans est organisé au boulodrome Haute 
Correze Ussel. Cette année nous avons inscrit 3 équipes de 4 joueurs. Pour la saison 
2023/2024 , Maryse Demichel première fèminine, Guy Lambert premier en tête à tête, 
Dorian Bellonie et Eric Vincent premiers en doublette. Notre club fait partie de l’entente 
Ecole de Pétanque Haute Corrèze, ainsi nos jeunes s’entraînnent les dimanches matins 
à Egletons avec des éducateurs diplomés, Guy Lambert en fait partie. Le Comité 
Départemental nous impose d’avoir un arbitre, Baptiste Bonnet va faire la formation. 
Les entraînements ont lieu tous les mercredis et les vendredis après midi , quelquefois 
le soir après 20h.

Toujours avec le même objectif que les 
années précédentes, les handballeuses 
meymacoises visaient la poule haute 
pour la suite de leur championnat. 
Comme on dit, on ne change pas 
une équipe qui gagne : cet objectif a 
une nouvelle fois été atteint, avec un 
début de saison prometteur, affichant 
3 victoires sur 4 matchs. C’est donc en 
poule haute que l’aventure continue, 
avec 8 équipes à affronter. Côté 
entraîneurs, nous retrouvons toujours 
Élise Loutrat et Justine Pellaton, 
qui portent la double casquette 
d’entraîneuses et de joueuses. Cette 
année, elles sont épaulées par Jean-
Michel Sobotka, ancien dirigeant et 
coach du club, qui a souhaité revenir 
pour apporter son aide, notamment 
dans le domaine physique. Concernant 
l’effectif, la situation est très 
satisfaisante avec de nouvelles jeunes 
recrues, ce qui dynamise le groupe 
et promet de belles choses pour la 
suite. Une entente sénior masculine 
a également vu le jour en ce début 
de saison entre Ussel et Meymac. 
L’équipe masculine du Haute Corrèze 
Handball partage les entraînements 
et les matchs entre Ussel et Meymac.  
Un début de saison en brassage un peu 
compliqué, mais il faut du temps pour 
construire une équipe. Ils évolueront 
en poule basse : championnat honneur, 
pour le reste de la saison. Le club de 
handball tient à remercier la mairie et 
les services techniques de la commune 
de Meymac pour leur soutien et les 
infrastructures mises à sa disposition. Il 
adresse également ses meilleurs vœux 
à tous ses supporters, de plus en plus 
nombreux, ainsi qu’à ses partenaires 
pour cette nouvelle année.

CAM Handball CAM Football

Meymac AC Tennis de Table 
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La saison dernière s’est terminée avec la journée des 90 ans du club. Celle-ci s’est déroulée dans une excellente ambiance ; plaisir 
de retrouver les anciens hors et sur le terrain où certains ont montré de beaux restes, petits matchs sympathiques entre enfants de 
l’école de foot et parents, jeux d’adresse ballon au pied pour tous…. Enfin soirée conviviale parfaitement réussie à la salle des fêtes 
pour clôturer. Un très beau moment qui montre la force et la résilience du club. La saison en cours est repartie dans une configuration 
semblable aux précédentes avec 3 équipes seniors masculines engagées en championnat départemental et 1 féminine en interdistricts. 
Les premiers résultats sont contrastés et nécessiteront sérieux et engagement tout au long de la saison pour obtenir la réussite espérée. 
Pour l’école de football les U17 évoluent dans le cadre de l’Entente Haute Corrèze (Égletons, Marcillac, Meymac et Soursac) ainsi que les 
U15 qui présente une équipe à forte ossature meymacoise. Les premiers résultats de ces 2 équipes sont probants. Les U13 disputent le 
championnat avec 2 équipes engagées et de très beaux succès en ce début de saison. Très bonne affluence pour la reprise chez les plus 
jeunes de 5 à 11 ans qui jouent en plateau.
Souhaitons à tous que 2025 soit une belle et heureuse année.

L’effet Lebrun se fait ressentir dans notre club, des anciens joueurs reviennent et de nouveaux  nous ont aussi rejoint. Nous arrivons 
à 60 licenciés (avec 50% de jeunes). Des nouveautés :  Avec la signature d’une convention avec le comité de la Corrèze. Un cadre 
technique intervient une fois par mois pour l’entraînement des jeunes et des adultes, en espérant pouvoir augmenter ce temps dans 
les années à venir. Une soirée dark ping est prévue le vendredi 07 février pour les licenciés avec nos amis du badminton qui organisera 
un blackminton. Un évènement : Jo Sony, un de nos joueurs de départemental, aussi accordéoniste vient de souffler ses 90 bougies 
en présence d’Antoine Munoz président d’honneur ! La compétition : Cette année le MAC a dû inscrire des équipes supplémentaires 
et compte 7 équipes en championnat dont 1 en régionale et 5 équipes en coupe de la Corrèze. Une douzaine de jeunes participent 
aux différentes compétitions. Des organisations : Le MAC organise comme chaque année des compétitions départementales 
homologuées et une compétition régionale qui est la finale fédérale par classement territoriale (limousin+ département 24,86 et 79). 
Des entraînements : Le lundi soir à partir de 20h30 pour les adultes. Le mardi à partir de 17h30 pour le baby ping. Le mercredi à partir de 
17h30 pour les jeunes puis pour les adultes à 19h30.
Rsgt : Gérard Roche 06 24 69 02 99
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L’artiste Hélène Delépine en résidence dans l’entreprise Tegulys à Meymac 

Le centre d’art contemporain de 
Meymac a mis en lien l’artiste 
Hélène Delépine et un artisan tuilier, 
l’entreprise Tegulys à Meymac. Ce 
qui les relie : la terre. La résidence, 
proposée dans le cadre d’un appel à 
Projet « Art et Entreprise» soutenu 
par le Ministère de la Culture - 
DRAC Nouvelle Aquitaine,  permet 
de créer une passerelle entre 
deux approches du monde. Elle 
débouchera sur une exposition au 
printemps prochain. 

L’artiste accueilli au sein de l’entreprise suit les règles de cette dernière. Ainsi Hélène Delépine travaille pendant 
les heures d’ouverture, avec les salariés. Elle dispose également d’un local pour mener à bien ses recherches 
avant de passer à la pratique et à la cuisson de ses pièces. Elle reste à Meymac pendant les mois de septembre, 
octobre et novembre 2024 (avec quelques périodes d’absence pour gérer ses autres projets). Pendant ce temps, 
des rencontres et ateliers avec les scolaires sont aussi proposées.  Une restitution sous forme d’exposition aura 
également lieu, au printemps 2025 au tiers-lieu « Au Beau MiLieu ».
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exposition Première, 30e dédiée à la jeune création française et portugaise

En 2022, dans le cadre d’une résidence croisée archéologie et art contemporain, le centre d’art a découvert 
l’entreprise Tegulys (spécialisé dans la production de tuiles en terre cuite pour les toits de maisons et bâtiments 
en tout genre) installée à Meymac. Fort de cette première collaboration, il a souhaité aller plus loin en proposant 
à l’artiste Hélène Delépine, dont l’argile est un des matériaux utilisé pour ses sculptures, cette résidence dans 
l’entreprise.  Le projet a séduit le dirigeant de l’entreprise Tegulys, Nicolas Ducrot . Depuis quatre générations,  
Tegulys a toujours placé au coeur de ses enjeux l’innovation et l’humain. De par l’expérience acquise par 
ses équipes au fil des ans, et de par l’évolution technologique à laquelle le marché est soumis ces dernières 
années, l’entreprise améliore continuellement ses techniques pour assurer une meilleure productivité avec 
une qualité optimale sur l’ensemble de ses collections. Ainsi en investissant un espace de travail inhabituel, 
Hélène Delépine explore un nouvel environnement qui décale son point de vue, et la confronte à un champ 
social différent qui permet une autre approche de son activité créatrice. Pour l’entreprise Tegulys, l’accueillir en 
résidence constitue une opportunité pour se questionner, casser ses certitudes et sortir de la routine « Quand 
j’entre dans son univers, j’oublie tous mes problèmes » déclare le chef d’entreprise. Salariés et artiste explorent, 
bifurquent, enjambent, se questionnent. Les notions de modularité, d’empilement, d’élévation et de multiple 
sont au coeur de son processus d’expérimentation et de création grâce à la logique de production de l’entreprise. 
Elles permettent, en outre, la mise en oeuvre d’un projet dont les productions forment un ensemble cohérent, 
chaque élément étant relié aux autres. «Le travail de ce matériau céramique spécifique au domaine du bâtiment 
et de la construction est pour moi l’occasion de renouer avec mes premières sculptures réalisées avec de la terre 
à brique. L’utilisation et le travail de ce matériau fait sens au regard des recherches artistiques que je mène sur 
les paysages urbanisés. De plus, il rend tangible la possibilité d’associer le réel et la fiction en faisant intéragir la 
production d’éléments fonctionnels et celle de formes imaginaires et purement artistiques.» explique  Delépine 
Ne disposant pas d’hébergement permettant d’accueillir des artistes en résidence à Meymac, le centre d’art 
s’est  tourné vers le Tiers-Lieu «Au beau MiLieu», qui a répondu positivement à l’invitation. En effet, celui-ci a 
pour but de créer des dynamiques collectives mutualisant les forces entre entrepreneurs et a particulièrement 
à coeur de faciliter les interactions entre la création contemporaine et le monde de l’entreprise. Il met ainsi 
pendant trois mois à disposition de l’artiste un logement meublé au sein de son bâtiment. Le Centre d’art 
coordonne l’ensemble du projet et facilite les échanges entre les différents partenaires.

culture
Centre d’art contemporain 

À venir en 2025 : 
Du 23 mars au 22 juin (vernissage le 22 
mars à 18h) Exposition sur la thématique 
du printemps.
Les 13 avril et 27 avril, deux parcours à 
pied ponctués d’étapes culturelles dans 
des structures et des jardins, dans le 
cadre du festival « Les printemps de 
Haute-Corrèze »
Trois récital de musique classique 
viendront compléter le programme de 
l’année 2025.
En juin 2025, la 30e édition du 
programme « Première » avec une 
sélection de jeunes diplômés sera 
présentée au Portugal à la Fondation 
Don Luís 1 à Cascais.
Retrouvez toute l’actualité du centre sur 
notre site internet www.cacmeymac. fr 
et suivez-nous sur facebook : 
@ cac. meymac ou @ cacmeymacabaye 
et sur instagram @cac_meymac
Présentation et paroles d’artistes sur 
notre chaine Youtube : @ CacMeymac
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Pays d’art et d’histoire des Hautes 
Terres Corréziennes et de Ventadour

En 2024, le Pays d’art et d’histoire des Hautes 
Terres Corréziennes et de Ventadour a proposé 
plusieurs animations à Meymac qui ont accueilli 237 
participants tout au long de l’année : visites guidées, 
balade culturelle en bus, apéros art et histoire, 
ateliers et jeux du patrimoine… L’équipe du PAH 
est aussi intervenue auprès de 468 élèves allant de 
l’école primaire à l’Ecole Forestière. Et sur les 51 
communes du Pays d’art et d’histoire, près de 196 
animations ont été réalisées pour 4 850 participants. 
Habitants, jeunes publics et familles, visiteurs de 
passage ont pu découvrir les patrimoines de la 
Haute-Corrèze en visites, balades, jeux de piste 
géants… Un temps fort à Meymac Dimanche 07 

juillet, 29 visiteurs ont pris de la hauteur pour une découverte de Meymac depuis ses toits. Exploration du clocher 
de l’église, étude de la vue depuis les fenêtre de la mairie jusqu’à la terrasse de l’Ecole forestière qui offre un 
panorama unique sur la commune. Une visite étonnante pour voir de haut ce que nous avons l’habitude de voir d’en 
bas. De nombreuses animations et projets sont à venir en 2025. Retrouvez toutes les actualités et informations 
pratiques sur notre site internet www. pahcorrezeventadour.com ou notre page Facebook Pays d’art et d’histoire 
Hautes Terres Corréziennes et de Ventadour.
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Pris de la nouvelle Meymac-près-
Bordeaux 2025

Si l’histoire des marchands de vins de Meymac-
près-Bordeaux et ses conséquences économiques 
sur la Haute-Corrèze et le Libournais sont 
maintenant bien connues, celle du créateur du 
négoce, Jean Gaye-Bordas, l’est beaucoup moins 
malgré les nombreux documents trouvés dans 
les archives. C’est le constat qu’a fait Marcel 
Parinaud, l’historien de Meymac-près-Bordeaux, 
et qui l’a conduit à envisager de combler les 
nombreuses zones d’ombres de sa biographie 
en faisant appel à l’imagination et la littérature. 
Les Amis de Meymac-près-Bordeaux lancent 
donc un concours de nouvelles dont le thème 
pour le prix 2025 sera la naissance de Gaye-
Bordas, lui qui est né en 1826 de père inconnu 
dans une ferme à Davignac et ne fut ni baptisé ni 
déclaré à la mairie. Un jury d’écrivains, éditeurs, 
libraires et lecteurs couronnera deux nouvelles 
et les résultats du concours seront proclamés à 
l’occasion du salon des vins de Meymac-près-
Bordeaux qui se tiendra à Meymac le 9 août 2025. 
Le règlement du concours, le bulletin d’inscription 
ainsi que les éléments historiques connus sont à 
retrouver sur le site de l’association https://www.
meymacpresbordeaux.com ou à demander par 
mail à meymacpresbordeaux@gmail.com ou 
parinaud.m.e@orange.fr

Micro-Folie

Des nouvelles du musée d’archéologie 
et du patrimoinse Marius Vazeilles...

Depuis son ouverture en juin 2023, la Micro-Folie de 
Meymac a accueilli plus de 2000 visiteurs entre ses murs. 
À travers de nombreuses expositions temporaires et 
animations, ce musée numérique vous offre l’accès à 
des milliers d’œuvres conservées dans des institutions 
et des musées nationaux et internationaux. Tout au 
long de l’année la Micro-Folie propose des ateliers, 
des conférences et des projections. Cette année une 
trentaine d’évènements ont été proposées : visite du 
château de Versailles, initiation au vitrail, contes en 
musique ont réunis petits et grands. Danse, peinture, 
musique, sculpture, il y en a pour tous les goûts. Simples 
curieux ou habitués peuvent profiter des casques VR 
et des tablettes mis à dispositions du public. La Micro-
Folie ouvre une fois par mois ses portes aux résidents de 
l’EHPAD de Meymac à l’occasion d’une conférence.

Cette année 2024, le musée d’archéologie et du 
patrimoine Marius VAZEILLES a proposé une exposition 
originale « sacrés objets » mise en place par une jeune 
équipe dynamique, composée d’un emploi saisonnier et 
de deux services civiques sous la houlette du directeur 
David ACCADEBLED. C’est une quarantaine d’objets de 
culte issus du territoire local qui ont rejoint le musée 
pour s’exposer aux regards de visiteurs nombreux mais 
pas suffisamment pour rendre l’opération « rentable ». 
En effet, dès le mois de juillet, l’assemblée générale 
s’est réunie, elle a accepté la démission du président 
Alain VERMOREL et a procédé à l’élection d’un nouveau 
président Bernard GOUNEL. Un premier bilan financier 
a fait état de difficultés de gestion récurrentes. Les 
charges augmentant depuis plusieurs années n’ont pas 
permis de maintenir l’emploi du salarié à plein temps qui 
exerçait la fonction de Directeur. Cependant le musée 
est ouvert, et sera ouvert au public dès le printemps. 
Des horaires d’ouverture seront prochainement affichés 
et des permanences seront assurées par des bénévoles. 
Cette saison, le musée qui constitue en lui-même une 
formidable richesse mettra en valeur les propres objets 
des collections réunies par Marius VAZEILLES. D’ores et 
déjà, ce printemps deux conférences sont programmées 
l’une ayant pour sujet La duchesse de FONTANGES 
Marie Angélique de SCORAILLES (ou d’ESCORAILLES) 
de ROUSSILLE. L’autre prendra la forme d’une causerie 
autour de l’autrice Françoise CHANDERNAGOR. Les 
informations complémentaires dates , lieux et horaires 
seront communiqués prochainement. Venez nombreux !
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naissances

―  Clara, Elise DERONZI, le 5 janvier à Tulle
―  Trecy, Adeline BENONI LEMAN, le 26   
 janvier à Tulle
―  Emma, Lok-Yi VIGUES, le 9 février à Tulle
―  Nassim ACHABRI, le 23 février à Tulle
―  Aliyah, Fatima, Jeanne LEYGNAC, le 3  
 mars à Tulle
―  Marley BRUN, le 19 avril à Brive-la-  
 Gaillarde
―  Saïm, Rachid, VAUCHEL, le 18 mai à Tulle
―  Miran ÖZTÜRK, le 10 juin à Tulle
―  Gabin, Jean MAURIANGE LOGE, le 12 juin à  
 Tulle
―  Anouk DEPIERRE, le 29 juin à Tulle
―  Eléonore, Lucienne, Gina CZOBYEZ ROBIN,  
 le 6 juillet à Beaumont
―  Riley, Gabriel DUMAS, le 6 août à Ussel
―  Christian, Jean, Lucien PAYET, le 23 août à  
 Clermont-Ferrand
―  Rafaël, Larbi, Elie COGNARD VOIRIN, le  
 1er octobre à Ussel
―  Sacha, Odette, Christiane AUVERT   
 HEUSSE, le 10 octobre à Beaumont

décès

―  Christian, Jean, Paul LEFRANÇOIS, le 17  
 janvier
―  Maria del Carmen, Lilia GOMEZ,le 18 janvier
―  Michel, Simon NEYRAT, le 25 janvier
―  Henri GOURINEL, le 26 janvier
―  Guy, Lucien, Léon CONTINSOUZA, le 5  
 février 
―  Henri, Eugène GASPAROUX, le 10 février
―  Monique, Marcelle DEMATHIEU, le 11 février
―  Jacques, Aimé LECRU, le 9 mars
―  Françoise, Marie, Marcelle FONFREYDE, le  
 22 mars
―  Marie, Thérèse BROUSSE, le28 mars
―  Nathalie, Lucette, Michèle DESOUBRY, le  
 10 avril
―  Solange, Marie, Antoinette BORDAS, le 30  
 avril
―  Michelle, Jeanne BOURNEL, le 13 mai
―  Sylvianne FAIVRE, le 17 mai
―  Suzanne LASSELIN, le 31 mai

―  Valérie, Françoise COLONNA & Didier,  
 Eugène, Joseph THUILLIEZ, le 27 mars
―  Anne-Marie BLANCHET & François, Roger,  
 Bernard, Alexis BOUCHET, le 29 juin
―  Michel, Jean PHILIP & Murielle PLAS, le  
 15 juillet
―  Hélène, Anne GRENIER & Olivier,   
 Francis GUIONNET, le 3 août
―  Anne, Patricia, Catherine PEYRARD &  
 Arnaud MAURIANGE, le 7 septembre
―  Florian, Jean, André ARSAC & Laetitia,  
 Henriette, Jeanne BECHAREL, le 21   
 septembre
―  Xavier PETIT, Bérangère DUJARDIN, le  
 21 décembre

mariages

tribune municipale
Cette année 2024 a été pour notre équipe municipale une année particulièrement importante. Plusieurs 
projets phares inscrits dans notre programme ont en effet démarré concrètement après une longue mais 
indispensable période de préparation.
Notre cinéma inauguré au mois d’octobre par l’actrice et réalisatrice Julie Gayet a ouvert ses portes en 
juillet, après d’importants travaux de rénovation dont il avait grandement besoin. Le gymnase situé à 
l’étage a également été réhabilité. 
Les travaux de transformation du centre ville ont bien avancé, s’interrompant pendant la période des 
fêtes. Tout sera terminé ce printemps pour qu’aux beaux jours vous puissiez profiter de ce nouvel aména-
gement. 
Début 2025, ce sera au tour de la maison médicale et de la maison des séniors d’être mis en route.
Budgétairement, notre feuille de route est respectée puisque grâce à notre gestion rigoureuse des der-
nières années et à notre recherche active de toutes les aides possibles, tous ces travaux ont pu être réali-
sés sans augmentation des impôts pour les habitant(e)s et aucun emprunt n’a été réalisé en 2024, la dette 
étant à son niveau le plus bas depuis 2014. Nous pouvons donc être fiers de contribuer à l’amélioration du 
quotidien des meymacoises et des meymacois sans que le budget de chacune et chacun d’entre vous soit 
impacté.
Se sentir mieux sur son lieu de vie, être plus que jamais un pôle d’attraction, offrir un cadre de vie ré-
pondant aux attentes de toutes et tous, c’est ce qui nous guide depuis que vous nous avez apporté votre 
confiance en 2014. Nous n’avons jamais dévié de cet objectif.
L’ensemble de notre équipe municipale vous souhaite une belle et heureuse année 2025.

Majorité municipale

Chers Meymacois et Meymacoises, 
Dans un contexte politique, économique, social et financier complexe, la vie quotidienne de beaucoup d’entre nous a une exigence de 
« faire beaucoup avec peu » alors que d’autres conduisent une politique de dépenses à tout va.
Cette année 2024 :
• La municipalité a contracté un nouveau prêt de 950.000€.
• La courte durée de vie des ralentisseurs de l’Avenue Limousine : mise en place de 2 ralentisseurs pour 18.000€ puis modification 

pour 10 000€ puis enlèvement pour 6000€, soit un coût total de l’opération 34 000€, ce sont certainement les ralentisseurs les plus 
chers de France.

• Aujourd’hui le coût total de la chaufferie bois est de 1 831 000€ alors que le chiffrage annoncé était de 1 100 000€
• Les travaux concernant la réhabilitation du cinéma sont terminés pour un coût annoncé de 1.400.000€ alors que le coût final est 

de 1 700 000?
• A plusieurs reprises nous avons alerté sur le problème des inondations au cinéma. Malgré nos relances, nous n’avons jamais été 

écoutés alors qu’une solution technique existe. A ce jour les inondations font toujours des dégâts alors que les travaux de rénova-
tion sont finis.

• Aménagement du centre ancien : les travaux ont débuté en septembre pour un montant de 670.000€. Nous suivons de près ce 
dossier et nous attendons le coût final que nous vous communiquerons.

• La population de Meymac est en baisse en 2024, 2337 habitants (source Insee) vs 2463 au dernier recensement.
Notre petite équipe est à votre service et à votre disposition, n’hésitez pas à venir à notre rencontre. Nous sommes également là pour 
vous faire remonter vos doléances. 
Depuis plus de 3 ans nous alertons pour faire élaguer des arbres à la Cheype qui sont dangereux mais les travaux ne sont pas program-
més. Nous espérons qu’il n’y aura pas d’accident.
Nous vous souhaitons sincèrement, à toutes et tous, de passer d’excellentes fêtes de fin d’année dans la joie et l’amour de votre famille.
Les conseillers de l’opposition
Corinne Brindel, Sandra Charrière, Thierry Baillard

Opposition municipale
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―  Alain, Gérard Mercier, le 11 juin
―  Alphonse, Antoine, Justin FAURE, le 17 juin
―  Gérard, Yves MESGUICH, le 20 juin
―  Philippe MERCIER, le 27 juin
―  Marie, Louise MAZEYRAC, le 1er juillet
―  Pierre, Raymond BOURNEIX, le 9 juillet
―  Rosette, Angéline, Léonie LYABEL, le 13  
 juillet
―  Pierre MAISONNADE, le 13 juillet
―  Jean, Jacques COQUET, le 7 août
―  Hélène MARLIAC, le 15 août
―  Monique, Marie VAUDELEAU, le 20 août
―  Pierre, Marcel BROUSTE, le 21 août
―  Christian, Jean, Lucien PAYET, le24 août
―  Roger MAZALEYRAT, le 4 septembre
―  Marie, Louise MAZIERE, le 7 septembre
―  Josette, Marie VERVIALLE, le 13 septembre
―  Paulette, Louise POULOUX, le 14 septembre
―  Henri, Pierre CHÈZE, le 16 septembre
―  Andrée, Fernande BEYNE, le 16 septembre
―  Matéo HERNANDEZ GOMEZ, le 1er octobre
―  Odette SAUVIAT, le 8 octobre
―  Fernand, Auguste BOULADOUX, le 24  
 octobre
―  Suzanne, Marguerite, Marie EYSSAN, le 8  
 novembre
―  André, François, Auguste LAUBÉ, le 21  
 novembre
―  Eliane, Mireille, Eveline RODIER, le 4   
 décembre
―  Bernadette NOUAILLES, le 8 décembre



2025

Bonne année

MeymacPhilippe Brugère,  
l’équipe municipale 
ainsi que le personnel communal 
vous souhaitent leurs meilleurs vœux


